

zen. Von großer Bedeutung ist es, mit wem der Staat verbunden ist. Gehört er dem großen Weltfriedenslager an oder gehört er zur Staatengruppe des Atlantik-Kriegspaktes.

### Über den Charakter der Sowjetarmee

Der weise Führer der Völker, J. W. Stalin, hat in seiner Rede über die drei Besonderheiten der Roten Armee den grundsätzlichen Unterschied zwischen der Sowjetarmee und den Armeen kapitalistischer Staaten umfassend dargestellt:

*„Die Partei ist stolz darauf, daß es ihr mit Hilfe der Arbeiter und Bauern gelungen ist, die erste Rote Armee der Welt zu schaffen, die in gewaltigen Schlachten die Freiheit der Arbeiter und Bauern verteidigt und behauptet hat.*

*Die Partei ist stolz darauf, daß es der Roten Armee gelungen ist, in Ehren den schweren Weg der härtesten Kämpfe gegen die inneren und äußeren Feinde der Arbeiterklasse und der Bauernschaft unseres Landes zurückzulegen, daß es ihr gelungen ist, zur gewaltigsten revolutionären Kampfkraft zu werden, zum Schrecken der Feinde der Arbeiterklasse und zur Freude aller Unterdrückten und Versklavten.“*

Stalin charakterisiert die Armeen in den kapitalistischen Staaten wie folgt:

*„Alle Armeen, die bisher existierten, wie immer auch ihre Zusammensetzung sein mochte, waren und sind Armeen, die die Macht des Kapitals festigen. Sie waren und blieben Armeen der Herrschaft des Kapitals.“*

Er betont, daß in allen kapitalistischen Ländern die Armee in die politischen Kämpfe hineingezogen wurde und wird und als Werkzeug zur Unterdrückung der Arbeiter dient:

*„Habt ihr darauf geachtet, Genossen, daß in der alten Zeit und auch jetzt in den kapitalistischen Ländern, das Volk die Armee fürchtete und auch weiterhin fürchtet, daß zwischen Volk und Armee eine Schranke besteht, die die Armee von dem Volk scheidet? Und bei uns? Bei uns bilden im Gegenteil Volk und Armee ein einheitliches Ganzes, eine einzige Familie. Nirgends in der Welt verhält sich das Volk zur Armee so liebevoll und fürsorglich wie bei uns. Bei uns wird die Armee geliebt, geachtet, um sie wird gesorgt. Warum? Weil die Arbeiter und Bauern zum erstenmal in der Welt ihre eigene Armee geschaffen haben, die nicht den Herren dient, sondern den ehemaligen Sklaven, den nunmehr befreiten Arbeitern und Bauern“ ...*

*„Die zweite Besonderheit unserer Roten Armee besteht darin, daß unsere Armee eine Armee der Brüderlichkeit der Völker unseres Landes ist, eine Armee der Befreiung der unterdrückten Völker unseres Landes, eine Armee der Verteidigung der Freiheit und Unabhängigkeit der Völker unseres Landes ... Ihr ganzes Wesen, ihre ganze Organisation beruht auf der Festigung der Freundschaftsbande zwischen den Völkern unseres Landes, auf der Idee der Befreiung der unterdrückten Völker, auf der Idee der Verteidigung der Freiheit und Unabhängigkeit der sozialistischen Republiken, die der Sowjetunion angehören ...*

Schließlich die dritte Besonderheit der Roten Armee. Sie besteht in dem Geiste des Internationalismus, in den Gefühlen des Internationalismus, von denen unsere ganze Rote Armee durchdrungen ist. In den kapitalistischen Ländern pflegt man die Armeen im Geiste des Hasses gegen die